

## Recorrido 4: La vocación de Bernardita – Las imágenes del santuario

### Etapa 1: Bernardita en Bartrès

Lugar: Imagen de Bernardita pastora (a la izquierda de la entrada a la basílica de San Pío X)

En septiembre de 1857, Bernardita abandona el calabozo para volver a Bartrès (a 5 km de Lourdes) con su antigua nodriza Marie Laguës. Se convierte en empleada agrícola. Para la familia Soubirous, era una boca menos que alimentar. Tenía 13 años y medio.

Bernardita no sabe leer ni escribir. Había dejado completamente de ir a la escuela para trabajar y cuidar de sus hermanos pequeños. Marie Laguës se ofrece para enseñar a leer a Bernardita para que pueda hacer un poco de catecismo y prepararse para la primera comunión. Pero a Bernardita le cuesta retener las complicadas palabras en francés (tan sólo habla el dialecto de la zona) y la niñera se da por vencida: «Eres demasiado tonta. Nunca podrás hacer la Primera Comunión». Bernardita guarda en su interior el profundo deseo de recibir a Jesús en la Eucaristía.

A principios de enero de 1858, el párroco de Bartrès, el padre Ader, se traslada a un monasterio benedictino. No fue sustituido. Bernardita se da cuenta de que no podrá prepararse ni hacer la Primera Comunión en Bartrès. Tomó una decisión fundamental en su vida: volver a Lourdes. Fue una elección difícil, porque en Bartrès podía comer todo lo que necesitaba y respirar mejor que en Lourdes. Volver al calabozo de Lourdes significaba volver a la miseria, al hambre, a los ataques de asma que la hacían sufrir y molestaban a los demás... ¡Pero el deseo de su Primera Comunión era más fuerte! Volvió a Lourdes por voluntad propia.

- Frase de Bernardita: «Tu corazón, tu mente, tu alma deben estar ocupados con un solo pensamiento, el de hacer de tu corazón la morada de un Dios».
- Acción de gracias: Demos gracias por las decisiones valientes y buenas que hemos tomado en nuestra vida y que nos acercan a Dios. Demos gracias por nuestro deseo de Dios.
- Intención de oración: Oremos por todos los que buscan el camino de la fe. Oremos por los que se preparan para recibir la Eucaristía.
- Padrenuestro y Avemaría

### Etapa 2: Bernardita en éxtasis

Lugar: Imagen de Bernardita en éxtasis (jardín del recogimiento frente a la Gruta)

El 21 de enero de 1858, Bernardita vuelve a Lourdes. Tres semanas más tarde, el 11 de febrero de 1858, tuvo su primer encuentro con «la Señora». En la tercera aparición «la Señora» dice a Bernardita: «No le prometo la felicidad en este mundo, sino en el otro». Bernardita comprende que la Señora le promete conservar en su corazón la felicidad del otro mundo que siente en la Gruta.

Durante las apariciones, Bernardita tiene la experiencia impresionante del amor de Dios a través de la sonrisa, la mirada y la presencia de María.

Hizo la Primera Comunión el 3 de junio de 1858 en la capilla de las hermanas del hospicio de Lourdes, antes de la última aparición en la Gruta (el 16 de julio de 1858). El párroco de Lourdes, el P. Peyramale, reconoce que «Bernardita hizo el catecismo... ¡en la Gruta!»

- Frase de Bernardita: «¿Dónde encontrar un amigo como Jesús que sabe compadecerse y al mismo tiempo suavizar nuestro dolor? Pertenezca a Jesús y sólo a Él. Amémosle y aferrémonos a Él con todo nuestro corazón».
- Acción de gracias: Demos gracias por el amor que Dios nos tiene. Demos gracias por los momentos en que hemos sentido o reconocido este amor, por los momentos en que Dios nos ha mostrado su bondad.
- Intención de oración: Oremos por todos los que se sienten abandonados por Dios y por los demás. Oremos por los que no conocen a Dios.
- Padrenuestro y Avemaría

### Etapa 3: Bernardita orante

Lugar: Mosaico de Bernardita – fachada de la iglesia de santa Bernardita

La Virgen María nunca dijo durante las apariciones lo que Bernardita debía hacer con su vida. Como todo el mundo, Bernardita discernió durante varios años el sentido de su vida y el compromiso que tendría que asumir. Se sintió amada y acompañada por la Virgen María, pero nunca le dictó las elecciones que tendría que hacer. Identificar las etapas del camino de Bernardita puede ayudar a cualquiera que busque su propio camino.

En julio de 1860, dos años después de las apariciones, Bernardita fue acogida en el hospicio de Lourdes dirigido por las Hermanas de la Caridad de Nevers. Podemos decir que el hospicio era el antepasado de la casa de mayores. Allí se atendía a los enfermos y moribundos, sobre todo a los más pobres. En ese contexto de servicio y de compromiso concreto, Bernardita comienza a plantearse la cuestión de la vida apostólica. Allí descubrió su vocación humana y religiosa.

¿Qué hacer con mi vida? ¿A quién amaré? ¿Dónde serviré? ¿Cómo viviré el Evangelio? ¿Matrimonio - Vida religiosa? Para Bernardita, esta búsqueda será un largo camino: se abrirá poco a poco al deseo de Dios y reconocerá su deseo más profundo.

Pronto supo que quería ser religiosa: «Sé que debo ser religiosa, pero no sé dónde, la Santísima Virgen no me lo ha dicho: estoy esperando». Buscando la voluntad de Dios -que la quiere feliz- se deja aconsejar, pero nunca influir; reza para que Dios la ilumine.

En el discernimiento de Bernardita se pueden identificar dos elementos decisivos:

- Su discernimiento se esclareció en la caridad y el servicio a los pobres. Allí comprendió que quería amar y servir toda su vida.

- Siempre dio muestras de una profunda libertad. No tuvo miedo de lo que parecía imposible y siempre se sintió libre de la influencia de los demás, incluso de las comunidades religiosas.
- En 1864, da un paso más: «Me gusta cuidar a los pobres y a los enfermos. Me quedaré con las hermanas de Nevers». «Me voy a Nevers porque no me han atraído».
- Frases de Bernardita: «Entonces levanté la vista y sólo vi a Jesús. Sólo Jesús como Objetivo. Sólo Jesús como Maestro. Sólo Jesús como Modelo. Sólo Jesús como Guía. Sólo Jesús como Alegría. Sólo Jesús como Riqueza. ¡Sólo Jesús como Amigo!»
- Acción de gracias: Demos gracias por el don de la libertad espiritual.
- Intención de oración: Oremos por todos los que están discerniendo el sentido de su vida y, en particular, por los que están discerniendo una vocación religiosa o sacerdotal.
- Padrenuestro y Avemaría

#### Etapa 4: Bernardita religiosa en Nevers

Lugar: Imagen de Bernardita religiosa – Entre el edificio de las confesiones y la oficina de las constataciones médicas.

El cuatro de julio de 1866, Bernardita sale de Lourdes y llega a Nevers el 7 de julio de 1866. Puso toda su confianza en Jesús que le dijo: «Ven, sígueme» y que se convirtió para ella durante sus 13 años en Nevers en «su único Maestro» y «su único Amigo».

- Frase de Bernardita: «Pide a menudo a Nuestro Señor que haga de mí una religiosa según su corazón».
- Acción de gracias: Demos gracias por los diferentes estados de vida en la Iglesia, por el tesoro del amor conyugal, por el testimonio de los sacerdotes, los contemplativos y las personas consagradas.
- Intención de oración: Oremos especialmente por las religiosas y las mujeres consagradas al servicio de la caridad en la Iglesia.
- Padrenuestro y Avemaría

#### Etapa 5: Tiempo personal y meditación

- Texto bíblico

*«En el sexto mes, el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la casa de David; el nombre de la virgen era María. El ángel, entrando en su presencia, dijo: “Alégrate, llena de*

*gracia, el Señor está contigo”. Ella se turbó grandemente ante estas palabras y se preguntaba qué saludo era aquel. El ángel le dijo: “No temas, María, porque has encontrado gracia ante Dios”».* Lucas 1, 26-30

- Preguntas

- ¿Qué espera Dios de mí aquí en la tierra, en esta vida? ¿He pensado alguna vez en el sentido de mi vida, en mi vocación? ¿Me generan miedo estas preguntas?
- ¿A quién amaré? ¿A una familia? ¿A una comunidad? ¿A los más pobres? ¿A quién dedicaré mi corazón y mi tiempo?
- ¿Cómo puedo aumentar mi libertad espiritual? ¿Cómo puedo dejarme guiar más por la Palabra de Dios?

